
·优秀提案回顾·

2011 年 3 月 29 日 星期二编辑 / 秦晶 TEL：0392-2189936� E-mail:cbzhoukan@126.com

03

晨报讯（记者 李可）“在其他城市，

人们出行的首选方式就是乘坐公交车，但

在鹤壁， 城市公交的发展明显较为滞后。

希望两会能关注一下鹤壁的城市公交，建

议实行全部线路票价一元制，切实方便和

解决市民出行问题。 ”3 月 28 日，新区鹤

翔西区的市民牛清波请记者代为转达他

的建议和期盼。

牛清波告诉记者， 他在新区居住，在

老区工作，每天都要乘坐 101 路或 102 路

公交车往返于新区、老区之间。“每天单在

路上就要耗费两个小时的时间， 而且，每

个月要支出百元左右的车费，是一笔不小

的花销。 ”

牛清波说，从地形分布来说，淇滨区、

山城区、鹤山区之间距离较远，而像他一

样居住地和工作地不在一处的市民又很

多。“城市公共交通作为社会公益性事业，

是最关系和贴近民生的一项工程，也是展

示城市发展和社会进步的重要窗口。如果

能实行全部公交线路票价一元制，将减轻

许多人的负担，更方便市民出行，让市民

享受到实惠。 ”

就我市目前公交发展现状来看，公交

线路一部分为公司化经营，另一部分为个

人挂靠经营，管理上较为混乱。“车辆停靠

时间不准，司乘人员服务态度差，到站不

停、拒载老年人等投诉不断，市民对公交

服务的总体评价普遍不高。这造成了一种

趋势，就是许多人在市区范围出行时不再

依赖公交，而选择出租车或私家车。 久而

久之，公交事业发展势必恶性循环，私家

车增多也将成为道路拥堵隐患，更与目前

所提倡的低碳环保大趋势相悖。 ”牛清波

分析道。

“国内有些城市往往是先发展城市框

架，而公交事业发展相对滞后、不相匹配，

所以在一定程度上造成私家车众多、道路

拥堵严重的现状。 我市既然提出了‘大城

市、大框架’的战略发展目标，就要同时甚

至提前发展配套的公交事业，加大政府投

入力度，促进民生发展。 这样不仅对解决

未来的交通拥堵问题有利，还能为我市经

济发展起到积极的促进作用。 ”牛清波表

示，公交事业的快速发展对一个城市的发

展来说非常重要，所以他希望政府能在两

会中对此予以足够的关注。

晨报讯（记者 张小娜）“借着‘两会’

的平台，我想反映一下我们钜桥镇农村居

民的尴尬身份，我们虽然早已划分到淇滨

区管理， 但户口本上写的还是浚县钜桥

镇。 但浚县 60 周岁以上农村老人享受的

养老政策，我们享受不到，而淇滨区市民

享受的养老政策我们也享受不到。 ”3 月

27 日， 家在淇滨区钜桥镇聂下雾村的村

民杨文合对记者说。

杨文合介绍，2010 年 10 月份，浚县被

列入我省第二批新农村养老保险试点县，

浚县 60 周岁以上的农村老人每人每年可

领取基础养老金 720 元。 2008 年 9 月，钜

桥镇被划分到了淇滨区，但如今，钜桥镇

居民户口本上的籍贯和出生地、身份证上

的地址写的还是浚县钜桥镇。“如果按户

口本和身份证，我们应该享受浚县农村老

人应享受的养老政策，但我们并没有享受

到相关养老政策。 我曾经向市人力资源和

社会劳动保障局反映此事， 但工作人员

称，钜桥镇情况较为特殊，要先向上级反

映此事。 我想问一问，我们钜桥镇农民的

养老问题应该如何解决。我想通过‘两会’

把这个问题提出来， 希望能引起重视，早

日得到解决。 ”杨文合说。

▲

市政协九届三次会议会场。 晨报记者 张志嵩 摄

2010 年 1 月， 市政协九届二次会议上，

赵玉芬、 王维生、 牛建昌等委员提出了一份

《关于天然气管道应向老区延伸，以改变山城

区、鹤山区居民生活环境的提案》。如今，山城

区和鹤山区的百姓们将因此用上清洁环保的

天然气。

2010 年 1 月，赵玉芬等政协委员看到老

城区居民依然使用煤炭等作为主要生活燃

料， 他们便想让天然气的使用惠及老城区的

千家万户。 于是，他们把名为《关于天然气管

道应向老区延伸，以改变山城区、鹤山区居民

生活环境的提案》 交到了政协九届二次会议

上。“郭书记提出老区和新区同步发展，发展

新区，带动老区。老城区既然要跟新区一起发

展，就不能把它丢掉。 ”赵玉芬说，“而提高老

城区群众的生活水平，就包括低碳生活。烧煤

污染大，用天然气清洁、卫生，这就从基础上

把百姓生活水平提升了一步。 ”

作为鹤山区的政协委员， 赵玉芬认为他

应该为辖区内的群众生活负责， 反映辖区的

社情民意。

在赵玉芬等政协委员的提案被立案后，

市政协专门召开了重点提案交办会， 赵玉芬

应邀参加。“在会上，市住房和城乡建设局对

这件提案的有关实施通报后， 我觉得很满

意。 ”赵玉芬说，“这项建设的实施不能一蹴而

就，但在城市规划时，应该把它规划进去，让

它能同步进行。 ”赵玉芬说，目前老城区改造

步伐很快，而配套的建设跟上，就是对群众生

活负责。

目前，按照有关部门通报的情况，延伸向

老城区的天然气管道铺设正在有序进行。
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委员牛建昌

（鹤山区二矿中学教师）：

完善市场准入制度 保障食品安全

大力发展城市公交

实行全线票价

1 元制

解决钜桥镇农村

老人养老问题

提案让天然气通向老城千家万户

委员发言稿

现网络语言

“目前，我市城市化发展很快，新建小区不

断增多，物业在小区管理中发挥的作用越来越

大， 但我们在调查中发现物业存在管理水平

低、服务差等问题，甚至还引发纠纷。 ”委员李

传平（市委政法委副书记、市综治办主任）说。

李传平认为，从物业管理体制来看，不少

物业管理企业由房地产开发企业派生出来，造

成建设与管理不分家的局面，开发企业将很多

本应由其解决的问题，推给了所属物业或其他

接管小区的物业企业， 而物业又解决不了问

题，两者相互推诿，导致投诉不断。 而在物业管

理服务上，物业在居民们反映强烈的收费与服

务质量不符、小区治安、无序停车等问题上缺

乏合理的应对措施，引发业主不满。 另外，还有

业主监督缺位的原因，许多小区没有业主委员

会或业主委员会委员因自身法律知识不足、责

任心不强等原因，不能有效维护业主的权益。

“要解决这些问题，首先要理顺体制，开发

商和物业分业经营，规范企业资质认定，加强

对物业企业的监管和考核，严把准入关、服务

质量关，保证其切实履行义务。 此外，要引导物

业与业主委员会互动，与业主沟通，推动各方

力量参与到小区物业管理中来。 ”李传平说。

李传平委员认为，除了有关监管部门严格

监管外，广泛宣传《物业条例》和《鹤壁市人民

政府关于加快推进社区物业管理的意见》，通

过多种形式加强对业主代表培训也很重要，如

果现代物业管理观念能深入人心，人人了解相

关法律法规，人人具备权利意识，构建和谐社

区的目标就不难实现。

“针对销售假冒伪劣食品的行为，除了重

拳打击、增大制售假冒伪劣食品者的违法成本

外，加强市场准入制度建设也很重要。 ”委员牛

建昌（鹤山区二矿中学教师） 接受采访时说，

“食品安全无小事， 假冒伪劣食品不仅危害广

大群众的身体健康，甚至会造成大的食品安全

事故。 在准备这次提案的调查中，我发现一些

农贸市场、学校周边的小商店等不少都在销售

假冒伪劣食品、过期食品，甚至一些大的超市

也有销售不合格产品的行为发生。 究其原因，

除了食品销售点多、范围广、进货渠道复杂等

造成查处难度大外，违法成本低、市民食品安

全意识不强、消费者心存侥幸只图便宜，也无

形中助长了不法行为的发生。 ”

牛建昌委员认为，必须尽快完善食品生产

经营企业市场准入制度和诚信审核制度，变多

头管理为一个部门统一管理， 在食品生产、流

通、消费各环节开展有效监管。

在具体的监管手段上，牛建昌委员建议首

先应由有关部门在深入调查研究的基础上建

立一批食品安全检测点， 帮助群众识假辨假；

其次，食品安全监管部门在加大对蔬菜、肉类、

水产品及其它小食品的抽检力度的同时，改进

监管方式和手段， 做到普查与抽查相结合、明

查与暗访相结合，不给危害食品安全的不法行

为可趁之机，必要时在媒体上曝光不法行为。

“在加强食品安全方面，广大市民也应自

觉树立食品安全意识，不贪图便宜，不买假冒

伪劣食品，这样假冒伪劣食品就会逐渐失去存

在的土壤。 ”牛建昌委员补充说。

委员李传平

（市委政法委副书记、市综治办主任）：

加强物业管理 构建和谐社区

晨报讯（记者 郑常鹏）“快看，网络

流行语也上了政协会议的发言稿，而且还

出现在标题中。 ”28 日上午，在市政协九届

三次会议现场，来自浚县的孙炳良委员和

旁边的委员兴奋地交流着。

孙炳良的这一发现引起了周围与会

委员们的注意， 大家纷纷翻看起了会议

材料中民盟鹤壁市委一位委员的发言材

料， 并开始讨论。 记者看到，该委员的发

言材料题目为《保护鹤壁生源、给力中职

教育，助推我市产业发展》。

“去年，我的《关于宣传残疾人创业典

型的建议》提案得到了落实，所以我对今

年《关于残疾人贷款的建议》和《关于发展

残疾人事业的几点建议》两个提案圆满解

决充满信心！ ”孙炳良说。

·两会花絮·
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